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2015－2016年度 国際ロータリーのテーマ

世界への
プレゼントになろう

軍のせいにし、全線を占拠しました。作戦には仙台か
らも約500名の一師団が参加したそうです。満州国を
守るために日本軍は隣接する華北の一部を日本の支配
下に置くという華北分離政策を進めていきました。抗
日戦争が激化して昭和12年 7 月 7 日、日中戦争が始ま
りました。北京の郊外の蘆溝橋で中国人を銃で撃った
ということで盧溝橋事件が発生し戦争になった。これ
は小さい戦争でした。昭和15年に日本は日独伊三国同
盟を締結していたことによって、イギリスを支援しま
した。そして、米国との対立を深めた時に、また、日
本、満州、中国を統合した独自ブロック権を作ろうと
しましたが中国の利権をねらっていた米国は、日中戦
争でも中国を支援するようになりました。日本は大変
不利になりました。その後米国は通商条約を廃し石油
等の輸入を全面的に米国、英国、中国、オランダの四
国からしめ出されました。日本は、中国、フランス、
イタリアから無条件降伏を請求されました。
　12月 1 日に対米海戦を決定、16日に太平洋戦争が始
まりました。それが昭和20年 8 月15日まで続く。ラジ
オからブブーという音が聞こえてきて「大本営発表、
我が海軍機動部隊はハワイ真珠湾を奇襲して米太平洋
艦隊の船艦に大損害を与えた。」またブブーと鳴って
「我が艦隊は真珠湾を攻撃、○時○分真珠湾を攻略し
た。」とラジオから流れて来ました。大本営が発表す
る時必ずブブーと鳴るのです。
　大本営というのは、戦時又は事変の時に設置される
天皇に直属する陸海軍の最高統治機構のことです。
従って大本営の言うことを聞かないということはあり
得ません。
　明治憲法では徴兵制度がとられていました。国民の
義務で、男子は20歳になると徴兵検査を受けなければ
なりませんでした。この徴兵検査は素裸で行われ、兵
役の上限は40歳、ですから20歳から40歳の人が一人一
人検査を受け、後になってからは17歳以上45歳までと
なりました。それは戦争が激しくなり人が足りなく
なったためです。合格すると、甲種、乙種、丙種に札
をはられます。病気や精神の異常がないのが条件で、
身長は152㎝以上、胸囲は身長の半分以上、両眼の視
力0.3以上が合格です。
　戦争の時は赤紙 1枚で出兵しなければなりませんの
で、その 1枚で自分の一生が左右される訳です。赤紙
がくると皆で白い風呂敷を広げて一人一人が一針ずつ
縫う千人針をつくり、それを出兵する人に渡して送り
出しました。
　国内では、三井、住友、三菱、安田という大所の財
閥がえらいハバをきかせていました。それに鮎川、浅
野、古川、大倉、中島、野村の財閥もハバをきかせて
いました。軍事需要を独占的にその工場で作るように
もっていったのです。どんどんもうかり格差社会が出
来税金を払える人は国民の 5 %位でした。95%は税金
も払えないという有様でした。農村では地主、小作制
度があり、ここでも大きな格差がありました。

－敗戦までのお話をしていただきましたが、紙面の
都合上割愛させていただきます。

会員増強のためには、会員が楽しめる事業や、一般市
民にロータリーへの関心が高まるような活動を年間を
通して会員増強委員会だけでなく、広報委員、会報委
員会などクラブ全体で会員それぞれが増強と退会防止
に対する意識を持ち、常に宣伝を心掛けなければなら
ないと思います。
　先週11日には、会計監査会があり、2014－2015年度
の会計監査をしていただきました。その後で2015－
2016年度の予算組をいたしました。出席の会員はご苦
労様でした。又、17日㈪には、社会奉仕・国際奉仕・
姉妹クラブ・青少年奉仕委員会の合同委員会を開催し
ました。色々な意見が沢山あり大変勉強になりました。
出席の皆さんお疲れ様でした。それについての臨時理
事会を本日例会終了後開催しますので、よろしくお願
い致します。
　 8月19日㈬、チャーターメンバーの二階堂茂元会員
がご逝去されましたのでご報告いたします。ご冥福を
お祈り申し上げます。

・ガバナー事務所より
　　ガバナー月信への投稿のお願いが届く
・米山梅吉記念館より
　 1．館報（秋号）及び賛助会入会のお願いが届く
　 2．秋季例祭のお知らせ　
　　日　時　 9月12日㈯　14：00～
　　場　所　米山梅吉記念館ホール　
・川崎大師ＲＣより、活動計画書及び会報が届く
・ふれあい盆踊り大会のお知らせ
　　日　時　 8月22日㈯　午後 5時～
　　場　所　南方仮設住宅「交流広場」
　復興支援活動の一環ですので時間の許す会員は顔
出しをお願いします。

・環境保全委員会（山田直志委員長）
　 8月 2 日㈰、北方公民館において「国蝶オオムラサ
キがにぎわう里づくりの集い」が開催され（ 8月18日
付河北新報に記事が掲載）多くの皆様にご協力いただ
き開催できましたこと、心から感謝申し上げます。今
後共継続事業として進めて参りますので、ご協力の程
お願い申し上げます。

　「戦争について」　　　　　　　　村上武彦会員
・支那事変、昭和の初期に世界不況の関係もあって、
日本から中国（満州）に約20万人が行っておりました。
その人たちと鉄道の警備のために中国の約束に従って
約 1万名の陸軍部隊が本土から渡って保護しておりま
した。関東軍が満州への支配を強めようとして、反日
運動が激しくなりました。列車妨害がありましたが、
これは日本人がしたと言われております。満鉄を爆破
して列車が通らないようにした。関東軍は満州を軍事
占領して問題を解決しようとしていたが、爆破を中国
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・本日の出席率　74.5％

・岩渕正彦会長　村上武彦会員のスピーチを歓迎して。
・高橋義文会員　先日誕生日プレゼントを頂き、あり
がとうございます。本日高校野球の決勝戦で、仙
台育英高校野球チーム、是非東北へ優勝旗を持ち
帰り願います。

・杉田広仁会員　おかげさまで「みろく尊大祭」無事
終わりました。ご協力ありがとうございました。
8月 9 日誕生日でした。お祝いありがとうござい
ました。

・村上武彦会員　本日はスピーチ担当です。よろしく。
・山田直志会員　 8月18日、河北新報にオオムラサキ

の記事が掲載されました（環境保全委員会）。誕
生日祝いありがとうございました。　

・鈴木彦太会員　村上武彦会員のナイススピーチ、ベ
テランの話しを楽しみにご期待を申し上げます。
全国高校野球大会、仙台育英は本日決勝に宮城勢
として東北初の優勝を懸けて対戦する、是非勝利
を祈ります。みんなで応援しましょう。

・布施孝之会員　村上武彦会員のスピーチに期待しま
す。仙台育英高校の優勝を祈ります。

・佐藤幸一会員　村上武彦会員のスピーチ大いにご期
待いたします。

・八谷郁夫会員　村上武彦パスト会長の久し振りのス
ピーチにご期待申し上げます。

・髙田次雄会員　朝夕の風が涼しい。暑い、熱い夏の
終わりを身で感じる今日この頃です。夏バテはこ
れからやって来ます。ご自愛下さい。本日のス
ピーチ、村上武彦会員勉強させて下さい。

・猪股育夫会員　東京の孫が帰り静かになりました。

また妻と二人です。それもまた良し。村上武彦会
員のスピーチ楽しみにしておりました。

・菅原文之会員　村上武彦会員のスピーチを楽しみに
していました。本日早退します。村上武彦会員申
し訳ありません。

・佐藤靜市会員　村上武彦会員のスピーチを楽しみに
しております。夏の高校野球決勝（育英高校）東
北に是非とも優勝旗を持ち帰って下さい。

・熊谷敏明会員　東北へ初の優勝旗を！！仙台育英ガン
バレ！！スピーチに期待しております。

・岩渕栄市会員　めっきり涼しくなってきましたね。
こういう時よく風邪をひきます。皆様気を付けて
下さいね。村上武彦会員のユーモア溢れるスピー
チに期待致します。仙台育英頑張れ！！

・佐藤早智子会員　村上武彦会員のスピーチ、戦争体
験談をしっかり聞いて勉強させていただきます。

・高橋利光幹事以下、村上武彦会員のスピーチに期待。
佐々木崇会員　千葉吉男会員　佐竹孝行会員
遠藤光則会員　佐々木源悦会員　菅原慶一会員
小野寺伸浩会員　冨士原裕子会員　武川毅会員
及川富男会員　千葉正宏会員

　　　以上、ありがとうございました。

　先週はお盆休みでしたので 2週間振りの例会となり
ます。お盆にはお墓参りや家族サービスなど忙しかっ
た会員もおられたことと思います。
　先々週の例会は会員増強委員会のフォーラムという
ことで、只野佳旦委員長にお話をうかがいました。会
員増強の意義、常に新しい血の導入、老・壮・青のバ
ランスを保ち、若返りが必要である等々、そのための
会員増強が必要とのことでした。
　毎年のことですが、 8月は会員増強・拡大月間です。
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